

La Teoría Económica: La Micro y la Macroeconomía

MICROECONOMÍA:

La microeconomía es la parte de la economía que estudia el comportamiento económico de agentes individuales, es decir estudia los fenómenos económicos desagregados, individuales, de cada agente (consumidor, empresa, etc.) ya que son las decisiones que toma cada agente para cumplir ciertos objetivos propios.

La microeconomía tiene muchas ramas de desarrollo, algunas de las más importantes son: la teoría del consumidor, la de la demanda, la del productor, la del equilibrio general y la de los mercados de activos financieros, no pueden considerarse separadas por que los resultados de unas influyen o son parte de las otras, por ejemplo, las empresas no solo ofertan bienes y servicios, sino que también demandan bienes y servicios para poder producir los suyos, de ahí la necesidad de la simplificación (CETERIS-PARIBUS) (principio: todo lo demás permanece constante o congelado, excepto la variable o variables sujetas a estudio), la microeconomía se estudia con modelos matemáticos que se desarrollan a partir de los supuestos que se hacen sobre el comportamiento de los agentes económicos.

MACROECONOMÍA:

La macroeconomía es el estudio global de la economía en términos del monto total de bienes y servicios producidos, el total de ingresos, el nivel de empleo, de recursos productivos y el comportamiento general de los precios, la macroeconomía puede ser utilizada para analizar cuál es la mejor manera de influir en objetivos políticos, por ejemplo para hacer crecer la economía, estabilidad de precios, trabajo y la obtención de una sustentable balanza de pagos.

El análisis de la macroeconomía se fundamenta en tres cuestionamientos básicos:

Porqué disminuye a veces la producción y el empleo y cómo puede reducirse el desempleo?
Partiendo de que todas las economías muestran patrones de expansión y contracción que se conocen como ciclos económicos.

Cuáles son las causas de la inflación de precios y cómo puede mantenerse controlada?, los economistas han aprendido que una elevada tasa de inflación de precios produce un efecto corrosivo en las economías de mercado.

Cómo puede aumentar un país su tasa de crecimiento económico? Dado que la macroeconomía se ocupa sobre todo de la prosperidad a largo plazo de un país.

La Teoría Económica: La Micro y la Macroeconomía

La macroeconomía es un estudio de la economía de un país (o de otro tipo de agregado de agentes económicos, como podrá ser una región de un país, o una zona que comprendiera varios países, etc.), a partir de las relaciones económicas que los agentes de ese país sostienen entre ellos y con el exterior.

Dado que las relaciones económicas posibles son muchas y muy complejas, se hacen supuestos simplificadores para ir estudiando a grandes rasgos lo que sucede con las distintas variables económicas implicadas cuando se producen cambios en el entorno económico estudiado.

La macroeconomía es un área que está en constante evolución por la investigación que se lleva a cabo, la meta de la investigación económica no es estar en lo correcto sino ser preciso.

Se suele tener en cuenta las variables de la llamada contabilidad nacional, que incluyen los valores conocidos como PRODUCTO NACIONAL BRUTO , (la suma de todos los bienes y servicios producidos por una sociedad en un tiempo determinado), PRODUCTO INTERNO BRUTO ó INGRESO NACIONAL (la suma de todas las percepciones recibidas por los factores de producción en un tiempo determinado), la renta nacional, los niveles de precios, los impuestos (directos e indirectos), las subvenciones, las importaciones, las exportaciones, las transferencias, los tipos de interés, la inversión privada, el gasto público y otros.

Es preciso tener en cuenta la definición correcta de la variable, así como el hecho de que algunas variables económicas son en realidad equivalentes a sumas y restas de otras variables económicas (por tratarse de identidades contables), por lo que se establecen las relaciones de tipo matemático entre las variables elegidas, de acuerdo con las ideas económicas que se tengan, por ejemplo, se puede establecer que la Renta (Y) se obtiene gracias al consumo (C) y la inversión privada (I) y que es igual a la suma de ambos: $Y=C+I$.

Así que la micro y macroeconomía están estrechamente vinculadas y relacionadas entre sí, ya que los cambios de la economía global son el resultado de las decisiones de millones de personas, por lo que es imposible comprender los fenómenos macroeconómicos sin examinar las decisiones microeconómicas correspondientes.

Referencia:

Universidad Autónoma de Madrid (2008). Notas de Macroeconomía 1: Conceptos e instrumentos. Reuperado de internet a partir de:

http://www.uam.es/personal_pdi/economicas/felix/materiales%20Web/Macroecon_1_Notas_leccion_1.pdf